

Pengaruh Politik Nasional pada Lingkup Perguruan Tinggi

Irham Subekti¹ Nurrunnisaq² Satria Agung Cahyo³ T Heru Nurgiansah⁴

Program Studi Teknologi Rekayasa Perancangan Manufaktur, Jurusan Teknik Perancangan Manufaktur, Politeknik Manufaktur Bandung, Kota Bandung, Provinsi Jawa Barat, Indonesia^{1,2,3,4}

Email: irhamsubekti@gmail.com¹ nurunnisaq@gmail.com² satriaagung@gmail.com³ nurgiansah@polman-bandung.ac.id⁴

Abstrak

Politik nasional memegang peranan krusial dalam menetapkan arah kebijakan suatu negara, terutama di era globalisasi saat ini. Di sisi lain, pendidikan nasional bertindak sebagai fondasi utama yang menopang keberhasilan suatu bangsa dalam mencapai tujuan strategisnya, dengan fokus pada pembentukan Sumber Daya Manusia (SDM) yang berkualitas, yang mampu menghadapi berbagai tantangan di masa depan. Strategi pendidikan nasional menjadi penting untuk menjamin bahwa SDM yang dihasilkan memiliki daya saing global yang tangguh. Dalam konteks perguruan tinggi, politik nasional seringkali termanifestasi melalui organisasi kemahasiswaan, yang struktur dan fungsinya menyerupai pemerintahan. Tujuan utamanya adalah memberikan mahasiswa pengalaman praktis yang berharga terkait dengan politik nasional sebelum mereka terlibat secara langsung dalam pemerintahan. Pengaruh politik nasional ini tidak hanya terbatas pada dinamika internal organisasi mahasiswa, tetapi juga mempengaruhi interaksi organisasi tersebut dengan lingkungan eksternalnya. Meskipun demikian, penting bagi organisasi mahasiswa untuk tetap menjaga kemandirian dan integritasnya. Mereka harus berperan sebagai agen yang proaktif dalam memperjuangkan kepentingan mahasiswa serta mempromosikan perubahan positif dalam sektor pendidikan dan masyarakat secara keseluruhan.

Kata Kunci: Politik Nasional, Strategi Nasional, Organisasi Mahasiswa

Abstract

National politics plays a crucial role in determining the direction of a country's policies, especially in the current era of globalization. On the other hand, national education acts as the main foundation that supports the success of a nation in achieving its strategic goals, with a focus on the formation of quality Human Resources (HR), which are able to face various challenges in the future. A national education strategy is important to ensure that the human resources produced have strong global competitiveness. In the context of higher education, national politics is often manifested through student organizations, whose structure and functions resemble government. The main goal is to provide students with valuable practical experience related to national politics before they become directly involved in government. The influence of national politics is not only limited to the internal dynamics of student organizations, but also influences the interactions of these organizations with their external environment. However, it is important for student organizations to maintain their independence and integrity. They must act as proactive agents in fighting for students' interests and promoting positive change in the education sector and society as a whole.

Keywords: National Politics, National Strategy, Student Organizations



This work is licensed under a [Creative Commons Attribution-NonCommercial 4.0 International License](https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/).

PENDAHULUAN

Dalam era globalisasi saat ini yang berkembang dengan sangat pesat dan dinamis, politik nasional menjadi landasan utama yang penting dan mendasar dalam menentukan arah kebijakan serta strategi pembangunan suatu negara untuk masa depan yang lebih baik. Di

tengah situasi politik domestik maupun global yang sangat kompleks dengan berbagai dinamika dan tantangannya, pendidikan nasional memegang peranan penting dan strategis sebagai fondasi yang kokoh bagi kemajuan bangsa serta menjadi kunci keberhasilan suatu negara dalam mencapai tujuan-tujuan jangka panjangnya. Pendidikan bukan sekadar proses transfer dan transformasi pengetahuan belaka, namun juga merupakan instrumen utama dan vital dalam membentuk karakter, nilai-nilai luhur, keterampilan, dan kompetensi yang sangat dibutuhkan oleh generasi muda bangsa ini untuk dapat menghadapi berbagai macam tantangan di masa depan. Oleh karena itu, perumusan strategi nasional di bidang pendidikan yang tepat dan komprehensif menjadi hal yang sangat krusial dan fundamental dalam upaya untuk dapat menjamin kualitas sumber daya manusia Indonesia yang unggul, kompetitif, inovatif, kreatif, berdaya saing tinggi, serta mampu beradaptasi secara global.

Politik dan kebijakan nasional sering kali diimplementasikan dalam lingkup pendidikan tinggi, terutama pada organisasi-organisasi kemahasiswaan, dimana didalamnya terdapat struktur organisasi yang dibentuk menyerupai sistem pemerintahan yang ada di Indonesia. Organisasi mahasiswa ini mengelola sebuah universitas atau komunitas mahasiswa tertentu. Dengan adanya sistem politik yang terstruktur ini di dunia pendidikan tinggi, diharapkan para mahasiswa yang telah mengikuti dan berkecimpung di dalam organisasi badan eksekutif mahasiswa dapat dengan mudah memahami situasi dan kondisi politik nasional serta berbagai strategi pembangunan nasional. Dengan adanya politisasi dan pengimplementasian kebijakan nasional di lingkungan kampus, hal ini dapat menjadi pengalaman yang sangat berharga bagi para mahasiswa sebelum mereka kelak menjadi bagian dari penerus bangsa yang akan terjun ke berbagai posisi penting di pemerintahan.

METODE PENELITIAN

Pada artikel ini, metode yang digunakan adalah studi literatur (literature review) karena data yang dibutuhkan bersifat luas dan dapat ditemukan di berbagai sumber seperti jurnal, artikel, buku, tesis yang telah teruji keabsahannya. Penulis mengumpulkan data dan informasi dari berbagai sumber tersebut dan menuangkannya dalam artikel ini. Dengan menggunakan metode studi literatur, referensi yang digunakan diharapkan telah teruji validitasnya sehingga dapat meningkatkan kredibilitas dan kualitas artikel ini.

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Badan eksekutif mahasiswa seringkali menjadi arena politik di mana dinamika politik nasional turut mempengaruhi dan menentukan berbagai keputusan strategis dan kebijakan yang diambil. Pengaruh ideologi dan situasi politik nasional kerap tercermin secara jelas dalam berbagai aspek internal organisasi mahasiswa, mulai dari visi misi, platform dan isu-isu kampanye yang diusung, hingga kebijakan serta hubungan yang dibangun dengan pihak eksternal seperti rektorat dan organisasi mahasiswa tingkat nasional. Platform dan janji kampanye yang disodorkan para kandidat pemimpin badan eksekutif mahasiswa sangat dipengaruhi oleh ideologi politik nasional yang dianutnya serta berbagai isu aktual yang tengah ramai diperbincangkan dalam kancah perpolitikan Indonesia. Selain itu, pandangan dan sikap calon pemimpin mahasiswa terhadap berbagai peristiwa dan situasi politik di tingkat nasional kerap kali mempengaruhi strategi dan pendekatan kampanye yang diambil dalam meraih suara mahasiswa. Dengan demikian, sistem dan situasi politik nasional memiliki andil yang sangat signifikan dalam membentuk dinamika internal maupun eksternal di tubuh organisasi mahasiswa.

Di luar kampus, pengaruh politik dan strategi nasional juga banyak kita jumpai dalam kehidupan sehari-hari masyarakat umum, seperti pada iklan di televisi, banner, spanduk, dan media luar ruang lainnya. Hal ini tentunya dapat menarik minat dan ketertarikan masyarakat

awam terhadap dunia politik praktis di Indonesia. Sebagai negara demokrasi, pemilihan pemimpin di Indonesia dilakukan langsung oleh rakyat melalui mekanisme pemungutan suara yang luber dan jurdil. Dalam proses ini, peran aktif dan partisipasi politik dari kalangan anak muda sangat dibutuhkan untuk menjaga agar pelaksanaan pemilu berjalan adil, jujur, dan sesuai dengan sila ke-5 Pancasila tentang keadilan sosial bagi seluruh rakyat Indonesia. Dengan turut terlibat dalam proses politik pemilihan pemimpin nasional, diharapkan dapat meningkatkan ketertarikan anak muda terhadap politik praktis dan isu-isu strategis nasional. Pemahaman dan wawasan ini nantinya dapat diaplikasikan dalam kepemimpinan organisasi kemahasiswaan. Dengan demikian, keterlibatan dalam politik nasional dapat membuka wawasan anak muda Indonesia tentang pentingnya berpartisipasi dalam proses demokrasi dan memahami politik serta strategi pembangunan nasional.

KESIMPULAN

Pengaruh politik nasional dan strategi nasional memberikan dampak signifikan bagi organisasi mahasiswa atau badan eksekutif mahasiswa. Dalam konteks ini, politik nasional tidak hanya mempengaruhi dinamika internal organisasi, tetapi juga memengaruhi pandangan dan kebijakan yang diadopsi oleh para pemimpin mahasiswa. Strategi nasional dalam bidang pendidikan, misalnya, dapat mempengaruhi fokus kampanye dan kebijakan yang diusung oleh badan eksekutif mahasiswa, seperti peningkatan akses ke pendidikan tinggi atau peningkatan kualitas pendidikan. Selain itu, politik nasional juga dapat memengaruhi hubungan antara organisasi mahasiswa dengan pihak-pihak eksternal, seperti lembaga pemerintahan kampus atau organisasi mahasiswa nasional. Strategi nasional yang diadopsi pemerintah juga dapat memengaruhi sumber daya dan dukungan yang tersedia bagi organisasi mahasiswa. Dalam menyikapi pengaruh politik dan strategi nasional, penting bagi organisasi mahasiswa untuk tetap mempertahankan kemandirian dan integritasnya. Meski dipengaruhi dinamika politik nasional, organisasi mahasiswa harus tetap berpegang pada nilai dan tujuan dasarnya, serta berkomitmen mewakili kepentingan dan aspirasi mahasiswa secara menyeluruh. Dengan demikian, organisasi mahasiswa dapat menjadi agen perubahan yang efektif dalam mengadvokasi kepentingan mahasiswa dan memperjuangkan perubahan positif dalam dunia pendidikan dan masyarakat luas.

Saran

Kepada para mahasiswa, sangat dianjurkan untuk berpartisipasi aktif dalam organisasi kemahasiswaan yang terdapat di kampus. Selain memperluas relasi dan jaringan, dengan bergabung dalam organisasi mahasiswa juga memiliki peran penting dalam mengkritisi dan mengawasi kebijakan pemerintah apabila terdapat hal yang dianggap merugikan atau bertentangan dengan kepentingan mahasiswa. Mahasiswa melalui organisasinya dapat menjadi agen perubahan dan kontrol sosial yang memberikan masukan konstruktif dan solutif kepada pemangku kebijakan demi perbaikan sistem pendidikan tinggi di Indonesia.

DAFTAR PUSTAKA

- Maulana, Abdul Zabar. "Pengaruh Perilaku Politik dalam Kehidupan Berorganisasi Mahasiswa." *De Cive: Jurnal Penelitian Pendidikan Pancasila Dan Kewarganegaraan* 2, no. 3 (2022): 120-134.
- Purwanto, Nurtanio Agus. "Pengaruh Politik Dalam Bidang Pendidikan." *Jurnal Manajemen Pendidikan UNY* (2008): 114488.